

Adelante...

El gobierno del conde, que soporta los vicios de oficio, de los parásitos, que, una vez hallan el lugar donde chupar, hay que rasarlos para libertarse de ellos.

Bien haya que tro la liberación y muy democrática conde en su gestión afianzadora.

Pero España es llevada a la ruina a pasos de gigante.

La fábrica Hacienda, convertida en mercader del cojo, aumenta sus gastos sin producir ventajas, por más que se procure disimularlos con beneficios en la enseñanza, que no resultan tales, y con defensas que de ningún enemigo nos libran.

Dentro de España suponemos que nos garantizará el enorme capital del conde, el día de la liquidación social.

Pero ¿y fuera? ¿Y en Marruecos? ¿Quién responde? Un ejército valeroso, sí, valeroso, pero siempre escaso, en relación con la obra que allí ha de llevar a cabo. Por esto no crece la garantía racional que se debe exigir a un gobierno capaz de responder de sus actos; pues si algo podemos esperar, será debido al heroísmo personal de unos hombres que desde el momento que son rehenes de lo que ceben su ciencia y paciencia de quien no los refuerza, resulten declarados (sic) al momento víctimas obligadas de la patria.

Un gobierno que impone a su ejército la precisión de ser juguete de los moros del Rf, o la necesidad de que sacuda heroicamente y sin ventajas para la patria, incurre en gravísima responsabilidad y no merece la confianza de la nación. Y si los sacrificios que impone a la patria el sostenimiento de nuestra pesti en Marruecos no han de tener las debidas compensaciones, ¿qué fin conduce ese derroche de millones que servirá para debilitarnos y hacernos más fácilmente maniqués de nuestros hoy fingidos amigos los ingleses y franceses?

Si Romanos con su gobierno no sabe o no puede realizar en Marruecos la gran obra que debe acometer, o Marruecos sobre para España, o Romanos está incapaz para llevar a feliz término la civilización del norte de África.

Y tanto menos capacitado para cual quiera empresa digna de españoles, nos parece este democrata gabinete, cuanto es más sectario o se muestra con escasas fuerzas para mantener las leyes fundamentales del reino, las sanas costumbres del pueblo, los principios religiosos en la educación de la niñez y el respeto a las prácticas divinas en el ejército; pues por tales derroteros se matan los nobles ideales del pueblo español y se le reduce a ir a Marruecos a negociar, cosa que no hará nunca oírará muy mal.

Por estos derroteros, España entrará en Marruecos llevando a la retaguardia del ejército y a la vanguardia del elemento civil, las tabernas y los garitos, las escuelas de canto flamenco y de can-can, la ambición de legulejos y usureros, acaparadores los primeros de todo lo aprovechable, y creadores de una vida, por lo cara, imposible, y chupeteros los segundos de la pobreza de los que, espolteados acá por el hambre, piensan que allí encontrarán medios para vivir con un trabajo honrado.

Y ya ganos hoy de atenuante el que los soldados aun no se percatan de que ya no hace falta ser cristiano para luchar contra los moros. Día llegará en que hasta la carne de cañón se convenga

de que da lo mismo para servir a las actuales instituciones ser católico que mahometano, y entonces con el mismo entusiasmo defenderá la bandera de su majestad scharifiana que la de su majestad católica.

Y entonces... Nads, nads, adelante, Sr. Conde.

El Batalló Infantil de Palafrugell

Una nota en estrém simpática ha llegado a quest any la festa del Corpus, Palafrugell, al estrenarse el batalló infantil, que a l'instil del que hi ha a aquesta Girona, han organist els germans Maristes de aquella industriosa vila, entre els nens del seu col legi, ajudats per don Miquel Alsius, qui amb l'activitat que'l caracteriza, s'ha cuidat principalment dels treballs d'organistació junt amb el superior de dit col legi Hno. Juan.

Ma'rat el poc temps que venien eprenent els infants, l'exercit militar, gracies al zel desplegat pels tan actius instructors, el Rvnt. Merit Figueras, el sargent de la guardia civil del lloc de Palafrugell don Marian Juez, i el sargent retirat del mateix cos, don Josep Gargul, contra lo que alguns temien, per Corpus pogueren fer ja la primera sortida, en mitj de l'animació característica de la diada, aumentada per l'espectaculo qu'havien produit els petits soldats.

L'oficialitat está formada pel capitá en Joan Bordas, i dos tinents, els nens Domíng Gargul i Joan Juez, ademés dels corresponents sargents i cabos. Hi ha també els tabals i cornetes, instruíts els primers per don J. Reixach, i els segons per don Francisco Ursols; els nens mes petits del batalló formen la secció de la Creu Roja que petits i aixersits, com si no s'apagessin baltegar dintre son dímut uniforme, son la ilustre de l'altra mainada i la delicia de la gent gran, sobretot de les seves mares que cogeles amb sos infants, no se cansarien mai de contemplarlos.

Al matí, ben disciplinats assistiren tots a la darrera missa, rendint armes a cada costat del capellá que va dir la missa de gestadors. Al aixecar el cos de Crist els músics van tocar la marxa real, d'un modo mes que admirable tractantse d'infants de la seva edad. A la sortida de missa el públic va aplaudir al dímut exercit, futur servidor d'una patria que será gran, que tornarà a esser forta, i si desde petits se fa conixer els infants els deures i obligacions ineludibles que tenen envers ella, i sobretot la mes gran, la de servir fins a donar per ella la última gota de la sang; Per aixó devem aplaudir aquets batallons infantils, ja que amb ells, no sols s'acostuma als infants a la disciplina i activitat militar, habits que demá qu'hegin de servir en les files del exercit els evitará no pocs disgustos, sino que també s'arriba a treure terreny a n'questa degradant campanya del socialisme anti militarista.

A la tarda van assistir tots a la professó, fent guardia de honor al Santíssim Sagrament, que va passejarse en triomf, acompnyat de molts fidels, pels carrers de la població empordanesa.

Felicitem a tots els que han pres part en l'organistació de dit batalló, felicitació que fem extensiva a tots els petits militars per la disciplina i rigor de l'per lo be que se sapiguera portar com a bons soldats futurs del Rei i de la Patria.

J. G.

HOJAS SUELTAS

GLORIOSA DIVISA

Ha sido sueño o realidad? España acaba de presentarse a mis ojos como hermosa matrona, coronada de frescas y olorosas flores, arrodillada al pie de la cruz redentora en un dulce éxtasis de adoración y fe. Juntas las manos, la mirada en el cielo, transfigurada la faz con expresión de sosiego y dulce recogimiento, sus labios murmuraban la mística plegaria de la esperanza y del amor.

No; no ha sido ilusión de poética y soñadora fantasía. A lo largo de las calles, en puertas, balcones y ventanillas, la cruz triunfaba, la cruz abría sus brazos amorosos, la cruz sonreía al pasajero proclamando su gran victoria, su reinado inmortal en el mundo. ¡Qué bello espectáculo! ¡qué hermosa y consoladora visión!

La cruz que habitualmente llevamos sobre el pecho, sobre el corazón oculto y escondido bajo nuestros vestidos; la cruz humilde que preside nuestra mesa de trabajo, nuestro lecho y nuestro hogar; la cruz que sobre el ara santa en la penumbra y silencio de nuestros templos recoge los dulces suspiros y las íntimas confidencias, las tiernas plegarias y los santos ósculos de las almas buenas; la cruz que en la sala del hospital es el consuelo del que sufre, y en la sala de la justicia inspira rectitudes y misericordias y en el triste y callado cementerio habla de inmortales resurrecciones y esperanzas, esa cruz amiga del recogimiento, de la soledad y del misterio ha esplendido en la luz, en la alegría un poco febril de la calle, ante las miradas de todas las gentes. ¡Bendita sea!

La cruz es la insignia, el distintivo, la divisa del cristiano; divisa gloriosísima por la que el discípulo y seguidor de Cristo es reconocido en todas partes revelando la augusta dignidad, el alto origen y sublime destino de quien con ella se adorna y ennoblece. Le mano que sobre la frente y sobre el pecho traza el signo bendito de la cruz, pone sobre su persona la más bella y enviable presea con que puede presentarse a la faz del cielo y de la tierra. La cruz es redención y vida, libertad y progreso, justicia y amor, fuerza y esperanza consoladora. Ella abatió la tiranía, venció la barbarie, destruyó la esclavitud, levantó a los oprimidos del polvo en que gemían, iluminó las inteligencias, ablandó los corazones, puso amor en las almas, dio alas al genio y en todas partes hizo florecer la verdadera libertad, la virtud, el heroísmo y la gloria.

Lo que jamás pudiera conseguir ni consiguió la espada o la filosofía, la política o la astucia de los hombres, lo ha logrado la cruz sin violencias, sacudimientos, catástrofes ni sangre, transformando el mundo, cambiando las ideas y las costumbres, hacer a la humanidad más buena, poner en las entrañas de la sociedad una llamarada de ideal, de fe, de generosidades santas y de purísimos amores.

No escondamos la cruz, no nos avergonsemos de ella como de una hermosa y gloriosa divisa.

TEODOMIRO

De Agricultura

La repoblación del castaño

Son de todos conocidos los importantes trabajos realizados por agrónomos eminentes para ver de evitar la total

realizados por combatir la terrible enfermedad, conocida vulgarmente con el nombre de *mal de la tinta* y producida por un bongo parásito que ataca la raíz de dicha planta, no ha sido posible evitar la desaparición de tan importante riqueza.

La creencia de que el castaño está llamado a desaparecer, es errónea y debe combatirse. Es preciso cuidar cuantos existen y cuantos nazcan naturalmente, procurando la repoblación de los más silvestres, que son los más resistentes a la enfermedad, por renuevos con preferencia, que es el medio de conservar más puras las cualidades del progenitor.

El castaño para fruto debe ser siempre injertado en el silvestre; no se debe emplear para semilla la castaña buena.

Por este medio se verá reaparecer una riqueza casi perdida totalmente, y cuya conservación por el único medio preconizado, de los porta injertos importados, no la creemos tan fácil como en la forma que acabamos de proponer.

Yo bien sé que hay quienes la combaten y rehuyen, diciendo que la cruz es tristeza y desecando, esterilidad y muerte, ¡pobres ciegos! No ven que si la vida tiene aún para nosotros sonrisas y flores, dulces promesas y plácidas bonanzas, alegrías sanas y amables efusiones es porque la cruz se eleva en el mundo triunfadora y serena; poniendo un rayo de luz en todas las cabezas que el infortunio abate, un destello de esperanza en todas las almas afligidas, un grito de anatema en todos los corazones egoístas y duros, un acénto de infinita piedad en todos los espíritus generosos y buenos. Si la cruz se eclipsara y desapareciera ¿que sería de la ortadad inocente, de la vejez abandonada, de la debilidad indefensa, de la virtud sin omparo, del dolor desconocido, de la indigencia desconsolada y triste? ¿A donde volverían sus ojos morados en lágrimas todos los desheredados de la fortuna, todos los hijos del trabajo, de la pobreza y del dolor?...

¡Gloríemonos de la cruz. Sintamos el sentido orgullo de ella. Al trazarla sobre nosotros, no tímida y vergonzosamente, sino con hermosa audacia y gallarda serenidad, pensemos que a la faz del mundo estamos haciendo una mudra, pero elocuentemente, apología de nuestra cristianidad fe; porque en la cruz bendita sintetizán y resumen todas las glorias, bellezas y esplendores de nuestra santa religión.

TEODOMIRO

RAPIDA

A la mujer de Gerona

Siempre recordaré con entusiasmo y orgullo patrio aquel acto viril de la mujer gerundense que en grandiosa manifestación se levantó no ha mucho para protestar de los abusos, arbitrariedades y ataques a sus creencias y a la enseñanza de sus hijos por parte del gobierno de la nación.

Vi aquel día que la sangre de aquellas valientes mujeres que formaron en la guerra de la Independencia la compañía de santa Bárbara no se había extinguido aún y que por las venas de la dama gerundense corría todavía valiente y generosa pronta al sacrificio, dispuesta a derramarse como la de sus antepasadas las bravas heroínas, si preciso fuera.

Damas gerundenses podéis sentirnos orgullosos de ser vosotras las sucesoras de aquellas heroínas que admira la historia, de aquellas mujeres cuya sangre llevan y cuyo nombre llevaron vuestros padres; habéis hecho muy bien en agruparos las más entusiastas y distinguidas formando una asociación que lleve el mismo nombre que su compañía famosa por que así honráis su nombre y hacéis viva su memoria que no debe olvidarse nunca quien se precie de patriota y gerundense porque es una gloria y un honor honrar heroínas que al lado de sus esposos e hijos colocaron en las sienes de nuestra patria la corona de la inmortalidad.

Pero las límites de una asociación son muy estrechos y no permiten a todos sus hijos a todos los gerundenses tributarles el homenaje que se debe, ni admirar sus virtudes que asombran al mundo y todos los gerundenses merecen este honor y las heroínas merecen este obsequio.

El culto a estas pobres mujeres debe ser perpetuo y común a todos los gerundenses.

¿Como debe hacerse?

Para esto tuvisteis una idea digna de vosotras pero que parece habéis aplazado o desistido de llevar a la práctica.

En la siguiente crónica hablaré de ella.

VENTURA

El Corpus en Bonmati

Tan simpática y hermosa festividad celebró el jueves, en esta colonia, con extraordinario esplendor.

Todos los actos que el efecto tuvieron lugar, al igual por la mañana que por la tarde, estuvieron revestidos de gran solemnidad, patentizándose la religiosidad de sus habitantes, la mayor parte laboriosos y honrados obreros.

A la misa de Comunión general asistió numerosísima concurrencia de fíeles que confortaron sus almas con el Pan de los Fuertes, a las 10 con exposición de S. D. M. cantóse solemne Oficio, llenándose con tal motivo el templo de católicos que rindieron con ello un tributo de adoración al Dios de la Eucaristía.

Por la tarde, a las 3, después de lucidísima función organizóse por vez primera la procesión que resultó brillante, y recorrió las principales calles de la colonia formando parte de la misma la generalidad de los vecinos, hombres y mujeres, al frente de los cuales se hallaban las sociedades «Cooperativa Obrera», «Socorros Mútuos» y «Centro de Acción Social» con sus respectivas Juntas en pleno.

El pendón principal estaba confiado al señor Presidente de esta última entidad don José Vilanova.

El Santísimo era llevado por el Capellán de la mencionada colonia, reverendo don Arturo Rovira, bajo palio, donativo de nuestro dignísimo Jefe Provincial, el ex senador del Reino, don Manuel Bonmati, siendo sostenidas las varas del mismo por el propio donante en primer término, por su hijo nuestro distinguido amigo don José M., y por los señores don Vicente Casacuberta y don Salvador Torras.

En el trayecto que recorrió la procesión se habían levantado tres hermosos altares en los cuales era depositado el Santísimo, ejecutando en tal ocasión la orquesta de Amr Inspirados villancicos.

El acto que acabamos de describir ha causado gratísima impresión a los vecinos de Bonmati por lo que merecen ser aplaudidos los iniciadores del mismo.

Requeté Jaumista de Girona

La Junta Directiva d'aqueixa entitat invita a tots 'ls socis a la professó que sortirà de la parroquia del Mercadal si a Deu plau, demá dilluns a les 6 de la tarda.

El punt de reunió será a l'hostatje social a les 5; esperant aqueixa Junta que hi assistirán a la mateixa'l major nombre posible de socis, donant aixis una prova més dels seu amor a Jesús Sacramental.

P. A. de la J. D.—El Secretari, Feliu Arxer.

Sabona de Gemposeó fresca

Se recibe diariamente en la Farmacia Droguería «El Globo».

PROGRESO, 10.

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15

(lado del río, frente del Café Norat)

Droguería y Comestibles de CONSTANCIO MASALLERA

Fogoso 5, Gerona.

CERERIA : CONFITERIA : PERFUMERIA

Cafés, azúcares, thé, chocolates, pastas para sopa, quesos, mantecas, conservas, coloniales, etc., etc.

Vinos, Licores, Champagnes

Géneros de primera calidad — Economía en los precios

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas rápidamente con el

FERINOL

Reserva del Estado 3 guaritas. Se vende en todas las Farmacias y Droguerías. Al por mayor en las Casas de Exportación.



DEPOSITO EN GERONA:

FARMACIA Y DROGUERIA "LA CRUZ ROJA", DE DON FRANCISCO DE A. ROCA

GENERALES

Desde FIGUERAS.—Por haber mejorado el tipo de subasta en 3,000 pesetas, le ha sido adjudicada al contratista de obras de esta ciudad don Juan Espulá la construcción de dos puentes badenes sobre el chanol cerca de Avionet.

—En conmemoración de la fiesta de «Els Segadors» en el memorable «Corpus de Sanch» tuvo el jueves izada la bandera catalana el «Centro Catalánista» de esta ciudad.

—Habiéndose ausentado para asuntos particulares el Registrador Interino don Ambrosio López de Salazar, le ha sustituido en el cargo, nuestro particular amigo el fiscal municipal, don José M. Janer y Ayats, quien parece lo ocupará hasta la toma de posesión del nombrado para ocuparlo definitivamente, nuestro entusiasta correilionario don Ignacio Cantarell y Fages.

—Construida ya la bandera catalana que acordó el Ayuntamiento hay el proyecto, según se dice, de inaugurarla en la primera fiesta popular que será la de la conmemoración del ataque (sic) de los carlistas a esta ciudad al próximo 23 de Mayo! Parece que también los concejales no nacionalistas tratan de pedir que ondee entre la española y catalana la republicana tricolor (rojo guilao y morado) que ondea en los casinos federales. ¿Porqué no?

—La festividad de «Corpus» celebróse con el esplendor acostumbrado. Fue pendorista en la procesión el general de brigada Gobernador militar del Castillo de San Fernando Excmo. Sr. don Joaquín Carrasco Navarro, ascendido aquel mismo día, a general de División. No cubrieron las tropas este año la carrera pero rindiéronse a S. D. M. todos los demás honores de ordenanza, el Ayuntamiento protestó como siempre desde algún tiempo a esta parte, desentonando del público que se asoció al acto con entusiasmo engalanando balcones y ventanas, cubriendo de flores las calles y levantando los vecinos magníficos altares en las estaciones que como de costumbre hace la religiosa manifestación en medio mas grande recogimiento religioso y con el orden mas completo.

—En la fiesta que se celebrará en Agullana para la inauguración del nuevo local para escuelas públicas, tomará parte el orfeó «Art y Patria» de esta ciudad.

—Continuando la sectaria costumbre de sus antecesores mas inmediatos el Ayuntamiento trató de profanar el día de «Corpus» con mercado que resultó como siempre sin público de compradores.

—Ha sido nombrado Gobernador militar de esta plaza don Julián Fernández de Ortín.

—Con toda solemnidad celebró ayer en la parroquia de San Pedro, su primera misa el nuevo presbítero nuestro querido amigo el Rdo. don Julio Fábrega Sadurn, de cuyo acto esperamos dar detallada reseña en el número próximo, mientras felicitamos al misa cantano y a su spreclable familia.

—El Ayuntamiento y la Junta Autónoma de Ciencias Naturales, obsequiarán a los excursionistas bañolenses, que trán en breve a Barcelona con los siguientes festejos:

Día 7 de junio.—A las nueve de la mañana, llegará la caravana de Bañolas

con las autoridades locales, siendo recibida por representaciones de este Ayuntamiento, Junta de Ciencias Naturales y toda la colonia de bañolenses.

Por la tarde, excursión al Tibidabo. Día 8, domingo. Por la mañana, visita a los Museos de Arte del Parque, Exposición Zoológica y Exposición de Piscicultura, en cuyos jardines se obsequiará a los excursionistas con un vermouth de honor. A la una, el Ayuntamiento de esta ciudad obsequiará al de Bañolas con un banchete, probablemente en el restaurant del Tibidabo.

Por la tarde del mismo día, las «cochetas» de Bañolas dejarán oír las mas hermosas sardanas de su repertorio en los jardines de la Exposición de Piscicultura.

Día 9.—Por la mañana, visita al puerto. Por la tarde, la empresa del Saturno Parque dedicará una fiesta a los excursionistas de Bañolas.

Alanoche, regreso a Gerona y Bañolas de la caravana.

Cumpliendo el legado del difunto poeta don Francisco Ubach y Vinyets, su señor hijo ha entregado a la Catedral de Barcelona una «englantina» de oro para que como ofrenda suya sea colocada en la catedral de aquella Catedral.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Gare.—Se habla francés e italiano.

Desde BESALU.—El día de San Isidro, a las 9 de la mañana, tuvo efecto la bendición del ganado bovino. Después hubo oficio solemne en honor del santo: se bailaron sardanas por la mañana y tarde y baile de sociedad por la noche.

El 18 celebró el Sindicato la fiesta de su patrón San Isidro. Todos los socios asistieron al oficio, acompañados de orquesta. El altar estaba espléndidamente iluminado.

Antes de las doce se bailaron sardanas en la plaza de San Pedro, frente al domicilio de dicho Sindicato.

En el café se dió por la tarde, un concierto que estuvo sumamente concurrido, siendo los concertistas muy aplaudidos.

—En el paseo de la plaza de San Pedro han sido plantados veinte árboles y colocados algunos asientos.

Felicitamos al Ayuntamiento por haber realizado tal mejora.

En la madrugada de anteayer, penetraron los cacos en el Santuario de San Roque situado en las afueras de Olot, forzando los cepillos y llevándose su contenido.

De las averiguaciones practicadas creese hayan sido autores del hecho dos sujetos a quienes se expulsó de

que la ciudad el mismo día por considerarle sospechoso.

Teresa Janá Roca, vecina de San Juan de les Abadesses, denunció a la guardia civil que de un armario de su casa le fueron sustraídas 140 pesetas, ignorando quienes fueran los autores.

De las diligencias practicadas dieron por resultado la detención de Francisco Carbonell que trabajó varias veces como jornalero en la mencionada casa, siendo puesto a disposición del Juzgado junto con el co-responsable atestado.

Agencia de Transportes

JUAN PERA

calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73. Informaciones de los Vapores Pínicos, Izquierdo y Compañía.

Promete resultar un éxito la peregrinación de Tarragona a Lourdes que saldrá el día cinco del próximo junio para estar de regreso el día once. Un nutrido coro de peregrinos se ha encargado de los cantos de la peregrinación. Se ha publicado ya el horario del tren. Los peregrinos se detendrán a la ida cinco horas en Toulouse y a la vuelta tres horas en Perpignan.

Comunican de Olot que ha aparecido una manada de jabalíes en las inmediaciones de Santigosa. Cerca la posada de la Cantina, uno extraviado atacó a un picapedrero, destrozándole los vestidos. Afortunadamente no le causó daño personal.

Desde OIX:

Con inusitado esplendor tuvo lugar en esta parroquia el domingo pasado, la solemne conclusión del mes de María, contribuyendo a realizar la fiesta, la circunstancia de celebrar la Primera Comunión Solemne y privada diez y siete niños de ambos sexos, debiendo añadirse además el que se efectuaban las Fiestas Constantianas, ordenadas por nuestro bondadoso Prelado.

A la misa de comunión general que celebró el Rdo. don Narciso Prats, Secretario de la Curia de Causas Pías de Gerona, asistió, además de los niños, una grandísima concurrencia a recibir el Pan de los Angeles, para ganar el Jubileo, precediendo una sentida plática de preparación por el mencionado señor.

A las diez se cantó un solemne oficio, con exposición de S. D. M. siendo celebrante el Rdo. don Pedro Colldecarrera, terminado el cual entonóse un Te Deum, dióse la bendición y procedióse a la reserva asistiendo gran concurrencia de fieles.

A pesar de una tarde intempestiva por la abundantísima lluvia, vióse igualmente concurrida la función; después del Rosario y ejercicio propio del mes de María, ocupó la Cátedra del Escribano Santo el R. Lic. don Narciso Prats, el cual cantó las glorias de María nuestra Inmaculada Madre, dándose fin al acto con el beso manos a la Sma. Virgen, renovación de las promesas del Bautismo y distribución de premios; coronando la fiesta una terrorosa y en-

tusiasta exhortación que a todos dirigió nuestro amabilísimo Rdo. cura párroco don José Mercader.

Merece, de un modo especial, un aplauso el señor profesor por las inspiradas poesías que ten bien recitaron algunos de sus alumnos y el señor Vicario y don Rafael Pineda por los cantos que durante todo este mes ha ejecutado el coro de niñas que dirigen. Bien por los honrados vecinos de esta población.

El Corresponsal

Para el día 15 del mes que viene se está organizando una Romería de Terriorios y devotos de San Francisco de las provincias de Barcelona y Gerona al Santuario de la Misericordia de Capdet de Mar, de la que hablaremos más extensamente en otra edición.

LA NOTA DEL DIA.—Todo encañece, es la lamentación constante, con todo debe hacerse una excepción a favor del GAS consumido en COCINAS y HORNILLOS para guisar, ESTUFAS, CALENTADORES para cuarto de baños y para la CALEFACCION EN GENERAL que está AHORA LIBRE DE TODA CLASE DE IMPUESTOS. Preciosa luz con el MODERNO mechero INVERTIDO. Mostrarios y referencias: FABRICA DE GAS, Industria número 4. Teléfono, número 54.

Desde VERGES:

Lo día divuit del corrent donó la despedida a n'el Mes de María la lluvia de Verges ab uns cantos tan acabats que foren digns corona de l'esplendor i concurrencia ab que se celebrá aquest any dit mes.

El chor d'homens va estar afinadíssim en la interpretació de diverses peses de mística, poguent dir altre tan del de senyorettes que també s'estejá a la Verge María, sa Excelsa Patrona, ab un escullit repertori d'aves maries i cántics de lo més preciós.

El matí se celebrá misa de comunión per els nois i noies de comunión solemne, pronunciant una sentida i eloquentísima plática el nostre digníssim senyor Rector. Acabat se dirigiren a les fonts baptismals cantant els dits nois i noies un himne del Profeta Rei.

Al fer les promeses del baptisme estigué acertadíssim el digue Sr. Rector, donant gust sentir les veus tendres de aquelles ánimes de Jesús que felen pro testes de fé.

Després d'aquest acte se dirigiren al altar major aont reberen els diplomes d'aplicació i asistencia de mans del Sr. Rector.

A la tarda després del sermó del senyor Vicari, pujá la multitud qu'omplí el temple de gom a gom tota l'eglesia, al altar major a besar i fer prometa'ge d'amor i devoció a la Soberana Verge, desfentse tothom en elogis del magnífic i improvisat jardí qu'hi guarnelen les senyorettes pabordezes junt ab altres persones.

Després se celebrá una msuiffica vetllada catequística, en la que tots els que hi intervingueren estigueren acertadíssims en el desempeño de son paper.

La nombrosa concurrencia qu'assistí al acte ab un silenci admirable escoltá els díalecs recitats por dos nois sobre la blasfemia i un altre sobre les supersticions per dos senyorettes, produint excelent efecte el sentir una ronaldia humorística sobre el seté menament recitada per un dels nois de la secció catequística. Además pronunciá un eloquent discurs l'aventajat alumne

del Seminari de Gerona don Narcís Saquer, contra el malvat vici de renegar, fent vots per a que per Deu i per la patria tothom trevellés per a traure aquest vici de casa nostra.

Després d'una despedida a la Verge recitada admirablement per una de les senyorettes de la Vila, donó comiat a tan gal·festa el nostre digne senyor Rector, ab un magnífic resum i parlament de gracias a les autoritats que contribuiren a enalitr la festa ab sa presencia, als nois i noies que tan bé se portaren, i al public que honrá tam bé ab sa nombrosa concurrencia.

El Corresponsal

El mercado semanal celebrado ayer, vióse bastante concurrido. En la plaza mercado entraron 178 bueyes y 252 buecos, recaudándose 60'90 ptas. por derecho de entrada.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores Coll, Palou y Puig.

Conviene saber a los que padecen de reuma, gota, cólica, cólicos nefríticos, arañitas, mal de piedra, neuralgias, etc., que la «Piperazina Dr. Gran» cura tan molestas dolencias originadas del artritismo.

La Audiencia Provincial tiene hechos para la presente semana los siguientes señalamientos:

Día 27.—Jurado, causa del Juzgado de La Bisbal, sobre homicidio, contra Andrés Perxachs Raball.

Defensa, Abogado señor Estartús; Procurador, señor Martí.

Día 29.—Jurado, causa de La Bisbal, sobre incendio contra P. Durán.

Defensa, Abogado señor Estartús; Procurador, señor Bassols.

Día 30.—Jurado causa de La Bisbal, sobre robo; contra «Sebastián Gell y otro».

Defensa, Abogado don José Peya; Procurador, don Daniel Boschmonar.

Sombrereria EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alzacuellos.

Últimas novedades.—Variado surtido en sombreros y gorras para el próximo verano.—Especialidad en sombreros de paja y jipis para caballeros y niños.—Gran chí-chi en corbatas cuellos y puños.—Variación en tirantes, ligas y cinturones.

Boquillas ambar, petacas y carteras y objetos propios para regalos.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

El Consejo Directivo de la Adoración Nocturna de esta ciudad ha dirigido al señor Cabo de Somatenes del Distrito de Gerona, don José Gimbernat, una atenta comunicación, en la que se manifiesta la satisfacción de dicha corporación, por la asistencia de aquella benemérita institución a la solemne

procesión que se celebró en esta ciudad, en la mañana del lunes de Pascua de Pentecostés, con motivo del 25 aniversario de su fundación.

Por equivocación involuntaria, se relatar la sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento el viernes último, tergiversamos los nombres de los señores E sasa y Rohl, debiendo pertenecer al señor Ensesa entre los que «votaron» a favor de la proposición del señor Vallés en la que se pedía, aunque indirectamente, se aprobara la Alcaldía del señor Bassols y el señor Rohl entre los que con entereza desaprobaron un usufructo las facultades que solo tiene la Corporación Municipal.

Consultorio y Clínica de

enfermedades de los ojos de J. TARRÚS BRU, médico oculista. Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: de 11 a 1 y de 3 a 5.

Ciudadanos, 15, 2.º, 2.ª.—GERONA

Procedente de Zaragoza, ha llegado a esta ciudad el Capellán del Hospital Militar de esta plaza don León Vellia López, cuya brillante hoja de servicios constituye el mejor elogio de su persona.

Hizo el P. Vellia la última campaña de Cuba, es donde se le herido de un balazo operado con el Regimiento de Infantería de S. Boya contra los Jíffes de aquella insurrección Maceo y M. Gómez.

Ha estado también en Melilla en cuyos combates tomó parte activa sobre todo en el del Zoco del Gamis en que mataron a nuestro valiente general señor Díez-Vicario, al cual asistió en sus últimos momentos, así como en la toma de Nador y Zeluán operado con el regimiento de León al mando del general Aguilera.

Por su brillante comportamiento, se halla en posesión de dos cruces penales de María Cristina y demás condecoraciones. Al desearle nuevos éxitos en su carrera, hacemos fervientes votos para que le sea grata su estancia entre nosotros.

Gotas madres sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas.

Depósito: señores don Joaquín Coll e Hijo Rambla, Farmacia.

En el expreso de anoche llegó a esta Ciudad el digno diputado a Cortes por el distrito don Dalmacio Iglesias, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

Elixir Callol

Combate fatiga intelectual

Ayer fué trasladado al Hospital en la camilla de La Cruz Roja, un anciano de 89 años, vecino de Mollet, llamado Narciso Alivada que había llegado con el tren de la mañana, acompañado de un vecino de la misma población, para

La familia padece una parálisis general y es completamente ciego.
—Por qué se siente V. tan feliz?
—Porque desde que Martínez Cres me hizo una dentadura sin cubrir el paladar, mástico a las mil maravillas y ya no he vuelto a sufrir más de las muelas.

En la procesión del Corpus que se efectuará hoy en el vecino pueblo de Sorriá, ha sido condecorado el Sr. don Agustín Riera.

El Rdo. don Darío Pastells Aubert, celebrará el próximo día 31 su primera Misa en la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

Sala Merced

Rambla de Estudios, 4.—BARCELONA
GRAN CINEMATOGRAFO
Interesante programa de películas
Sensacionales y de gran novedad
Las mejores películas de Barcelona son las de la «Sala Merced».

Programas espléndidos
Escogidas películas de todas las marcas del mundo: científicas y panorámicas; dramáticas y cómicas; alta comedia, documentarias y de actualidad.

Todos los días interesantes estrenos
Si queréis pasar un rato divertido y de buen humor visitad las

Grutas maravillosas
espectáculo original
AL PALACIO DE LA RISA

Quisicosas

El pulcro concejal de nuestro Ayuntamiento don Federico Bassols y Cos, representante del más decente capitalismo que ha sufrido la provincia de Gerona (y si no digalo Llegostera) tuvo la franqueza de hacer en el decurso de su notable perorata de la pasada sesión, la siguiente manifestación:
«Hay tres negros que manchará. Y aunque nosotros somos más listos que Cardone, ignorando el alcance que a la frase antedicha pretendiera darle el peracitado edil, nos atrevemos a predecirle que el señor Bassols pondrá V. de sí mismo al hablar en aquella forma referida acaso a algún procurador en ejercicio?»

Es archicurioso lo que ocurre en nuestro Municipio. Sabido de todos es, que en él tienen mayoría los elementos llamados de la derecha y sin embargo en determinados casos los de la izquierda consiguen éxitos inesperados.
A causa de que algunos de aquellos hacen agas... y no potables.

Lo cual que es inexplicable lo y más chocante es que actúan de Cirineos o mejor de monjes, de débiles sifiasos, aquellos que un día levantaron bandera contra el abominable ceptre.
¿Conoce el señor Ensesa algún ejemplo de este jaez?

Y ya que hablamos de este concejal

hemos de descubrir al público un secreto.
Según propia e ingenua confesión, el señor Ensesa no puede ir en contra de la que desea y le pide el desacreditado caquisquis roerista.
Y como nosotros no estamos en el intrínseco de la política en relación con la Industria herliera nos permitimos preguntarle.
¿Es que hay grano molido de por medio?
Podría ser.
Averigüelo Vargas.

En relación con lo anteriormente apuntado, nos ha hecho observar un amigo, el caso anómalo de que haya concejales, ent e ellos alguno de los de las arreñadas conviccions, que ordinariamente no asisten a sesión, sobre todo cuando lo reclaman los intereses de la ciudad, y en cambio dan fé de vida cuando pueden hacer el juego a los caquisquis.

Ello es desde luego altamente censurable y demuestra la farsa que se está representando en Gerona por parte de ciertos puritanos.
Los cueles obren a su talento aunque sea reventando a correligionarios.
¡Qué asco!

Se acabó la comedia. El Sr. Vallés después de haber cedido el sillón presidencial al concejal de la plaza de la Independencia, a fin de que ejecute la alcaldía que él no se atrevía, volvió a posesionarse de la vara. Nuevamente por lo mismo reinó la cordura donde por unos momentos dominó la siareña.

¡Garundenss scis felices!
¡Aplaudid!

¡Bomba fina!
El señor Bassols está mas contento que chico con zapatos nuevos.
Por haber conseguido el cargo de presidente de la Junta para la construcción de casas baratas y haber obtenido triunfo en la última votación de nuestro municipio.
Bien es verdad, que hiló muy delgado y sí aquello saltó por el voto procejal, esto tuvo éxito por el voto de los señores Bassols, simban us abach, roberto A. éi con pelillos y delicadezas, etc.

hemos de descubrir al público un secreto.
Según propia e ingenua confesión, el señor Ensesa no puede ir en contra de la que desea y le pide el desacreditado caquisquis roerista.

Junta local de Casas baratas

Bajo la presidencia del señor Bassols y con asistencia de los vocales señores Suredo, Ros, Roca-Pinet, Norat, Capella y Roca celebró sesión la junta local de Casas baratas.
Se aprobó el acta de la anterior.
Leyóse comunicación del Ayuntamiento, aprobando la asignación de 1.500 ptas. para el Secretario.

Seguidamente dióse cuenta de las atribuciones que tiene la Junta sobre inspección de casas insalubres e inhabitables, acordando llevar un registro por distritos.
Se acuerda publicar un bando anunciando la inspección de las casas, citando los artículos de la ley para su exacto cumplimiento, nombrando para dicha inspección una comisión de los señores Roca-Pinet y Ros.

Señalase el primer sábado de cada mes el día fijado para celebrar las sesiones de 1.ª convocatoria y el martes siguiente de 2.ª

El obrero que estás esperando del estado liberal a mejora de tu posición social ¡respirar!

De acuerdo con la ley, en Gerona, se ha constituido ya la Junta para la construcción de casas baratas.
La que ha empezado por hacer obra positiva, nombrando a un Secretario, que no se va a fatigar por el trabajo, al cual se ha asignado la cantidad de 1.500 pesetas como sueldo anual, a cargo del capítulo de imprevistos.

Es de suponer, atendiendo a los precedentes, que, transcurridos varios años en que de las arcas municipales vaya saliendo el dinero, no habrá dado todavía señales de vida aquella institución en el sentido de haber construido varias habitaciones higiénicas para el proletariado.
Y si así fuera, indiscutiblemente que las casas baratas nos resultarían muy caras.
Ya veremos.

¡Bomba fina!
El señor Bassols está mas contento que chico con zapatos nuevos.
Por haber conseguido el cargo de presidente de la Junta para la construcción de casas baratas y haber obtenido triunfo en la última votación de nuestro municipio.

Bien es verdad, que hiló muy delgado y sí aquello saltó por el voto procejal, esto tuvo éxito por el voto de los señores Bassols, simban us abach, roberto A. éi con pelillos y delicadezas, etc.

El diputado socialista Valland ha interpelado en la Cámara de Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones proyectadas para el domingo próximo.

El ministro del Interior dice que para evitar conflictos fueron prohibidas las manifestaciones en la vía pública contra el servicio de tres años, pero que los mítines se celebraron libremente.

La extrema izquierda hace protestas de patriotismo en nombre de los manifestantes contra la ley de los tres años.

El señor Deschanel dice: Nadie puede ser acusado de antipatriota. Aplausos en la extrema izquierda.
La Cámara por 381-votos contra 186 acepta una orden del día aprobando las medidas del Gobierno.

«Excelsior» publica un despacho de Sembs diciendo que ha habido un derrumbamiento en una catedral de Sembrast, resultando tres obreros muertos y uno gravemente herido.

«Le Gaulois» dice que el servicio de seguridad tiene una pista de los organizadores civiles de las manifestaciones militares de estos días y estudia la cuestión de si los organizadores o las agrupaciones deben ser perseguidos.
Los periódicos dicen que han ocurrido pequeños incidentes militares en Lille y en Toulouse.

Nancy.—La manifestación patriótica que tenían en proyecto para el domingo los estudiantes, se ha aplazado por temor a que hubiera incidentes con los afiliados a la Confederación General del Trabajo.

En la Cámara francesa
El diputado socialista Valland ha interpelado en la Cámara de Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones proyectadas para el domingo próximo.

El ministro del Interior dice que para evitar conflictos fueron prohibidas las manifestaciones en la vía pública contra el servicio de tres años, pero que los mítines se celebraron libremente.

Mercados

Nota oficial del Ayuntamiento de los precios de los productos agrícolas en el mercado celebrado el día de ayer.

Tigo (los 100 kgs.)	de 29' a 30'
Cebada "	de 28' a 29'
Avena "	de 27' a 29'
Maiz "	de 19' a 20'
Judías "	de 47' a 49'
Habas "	de 33' a 33'50'
Garbanzos "	de 45' a 47'
Arroz "	de 40' a 40'
Algarrobas "	de 16'00 a 18'
Heno (el quintal m.)	de a 7
Paja "	de 12 a 14
Patatas "	de 35 a 40
Vino (el hectólitro)	de 140 a 135
Acetate de oliva "	de 2 a 2'50
Quesos "	de 2 a 2'50
Mantecas "	de 365 a 4'25
Ganado v. (por c.)	de 365 a 4'25

—Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los cratos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al PERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Extranjero

París 24
Derrumbamiento
«Excelsior» publica un despacho de Sembs diciendo que ha habido un derrumbamiento en una catedral de Sembrast, resultando tres obreros muertos y uno gravemente herido.

«Le Gaulois» dice que el servicio de seguridad tiene una pista de los organizadores civiles de las manifestaciones militares de estos días y estudia la cuestión de si los organizadores o las agrupaciones deben ser perseguidos.

Nancy.—La manifestación patriótica que tenían en proyecto para el domingo los estudiantes, se ha aplazado por temor a que hubiera incidentes con los afiliados a la Confederación General del Trabajo.

En la Cámara francesa
El diputado socialista Valland ha interpelado en la Cámara de Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones proyectadas para el domingo próximo.

El ministro del Interior dice que para evitar conflictos fueron prohibidas las manifestaciones en la vía pública contra el servicio de tres años, pero que los mítines se celebraron libremente.

La extrema izquierda hace protestas de patriotismo en nombre de los manifestantes contra la ley de los tres años.

El señor Deschanel dice: Nadie puede ser acusado de antipatriota. Aplausos en la extrema izquierda.
La Cámara por 381-votos contra 186 acepta una orden del día aprobando las medidas del Gobierno.

«Excelsior» publica un despacho de Sembs diciendo que ha habido un derrumbamiento en una catedral de Sembrast, resultando tres obreros muertos y uno gravemente herido.

«Le Gaulois» dice que el servicio de seguridad tiene una pista de los organizadores civiles de las manifestaciones militares de estos días y estudia la cuestión de si los organizadores o las agrupaciones deben ser perseguidos.

Nancy.—La manifestación patriótica que tenían en proyecto para el domingo los estudiantes, se ha aplazado por temor a que hubiera incidentes con los afiliados a la Confederación General del Trabajo.

En la Cámara francesa
El diputado socialista Valland ha interpelado en la Cámara de Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones proyectadas para el domingo próximo.

El ministro del Interior dice que para evitar conflictos fueron prohibidas las manifestaciones en la vía pública contra el servicio de tres años, pero que los mítines se celebraron libremente.

La Exposición de ganado

Don Alfonso visitó esta mañana la Exposición Nacional de Ganados, examinando con detenimiento todos los ejemplares presentados.

Villaurrutia

Ha cumplimentado a don Alfonso el embajador de España en París marqués de Villaurrutia.

La epidemia de tifus

El ministro de la Gobernación ha conferenciado detenidamente con el gobernador civil y el delegado de Sanidad, ocupándose de los estragos que hace la epidemia de tifus.

El señor Alba se muestra dispuesto a poner fin a esta situación, pues si bien es cierto que la epidemia no se propaga, no acaba de desaparecer, por lo cual habrá que trasladar al campamento de desinfección a familias enteras de los barrios bajos.

Candidato

Para la vicepresidencia vacante en la Mesa del Congreso, se designa al señor Roselló.

Dimisión rechazada

El Gobierno ha acordado por una mayoría de 381 votos rechazar la dimisión presentada por don Pío Gullón, del cargo de presidente del Consejo de Estado.

Gran Hotel del Comercio

Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndolo a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, lo mejor de

COMISIONISTA

Se necesita uno de inmejorables referencias, bien relacionado con el comercio y que pueda facilitar una garantía, para concederle la representación, con depósito de uso de las más afamadas máquinas de escribir existentes y de primer orden. Ofertas a las iniciales O. S., Apartado 335, Barcelona.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista
Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.
Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.ª.
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Tienda de ropa blanca

«LA CANASTILLA DE ORO»
CORT-REAL, 9.—GERONA
Temporada de verano
Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales. No comprar sin visitar antes esta casa.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL
(Servicio de Cirujía)
Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública
Cirujía general y enfermedades de la mujer
CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y 5 y media.—Días festivos de 10 a 12.
Gerona, Força, núm. 4, piso 1.ª-2.ª (Frente a la Administración de Correos)

Mercados

Nota oficial del Ayuntamiento de los precios de los productos agrícolas en el mercado celebrado el día de ayer.

Tigo (los 100 kgs.)	de 29' a 30'
Cebada "	de 28' a 29'
Avena "	de 27' a 29'
Maiz "	de 19' a 20'
Judías "	de 47' a 49'
Habas "	de 33' a 33'50'
Garbanzos "	de 45' a 47'
Arroz "	de 40' a 40'
Algarrobas "	de 16'00 a 18'
Heno (el quintal m.)	de a 7
Paja "	de 12 a 14
Patatas "	de 35 a 40
Vino (el hectólitro)	de 140 a 135
Acetate de oliva "	de 2 a 2'50
Quesos "	de 2 a 2'50
Mantecas "	de 365 a 4'25
Ganado v. (por c.)	de 365 a 4'25

—Cuando hayáis probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los cratos agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al PERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Extranjero

París 24
Derrumbamiento
«Excelsior» publica un despacho de Sembs diciendo que ha habido un derrumbamiento en una catedral de Sembrast, resultando tres obreros muertos y uno gravemente herido.

«Le Gaulois» dice que el servicio de seguridad tiene una pista de los organizadores civiles de las manifestaciones militares de estos días y estudia la cuestión de si los organizadores o las agrupaciones deben ser perseguidos.

Nancy.—La manifestación patriótica que tenían en proyecto para el domingo los estudiantes, se ha aplazado por temor a que hubiera incidentes con los afiliados a la Confederación General del Trabajo.

En la Cámara francesa
El diputado socialista Valland ha interpelado en la Cámara de Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones proyectadas para el domingo próximo.

El ministro del Interior dice que para evitar conflictos fueron prohibidas las manifestaciones en la vía pública contra el servicio de tres años, pero que los mítines se celebraron libremente.

La extrema izquierda hace protestas de patriotismo en nombre de los manifestantes contra la ley de los tres años.

El señor Deschanel dice: Nadie puede ser acusado de antipatriota. Aplausos en la extrema izquierda.
La Cámara por 381-votos contra 186 acepta una orden del día aprobando las medidas del Gobierno.

«Excelsior» publica un despacho de Sembs diciendo que ha habido un derrumbamiento en una catedral de Sembrast, resultando tres obreros muertos y uno gravemente herido.

«Le Gaulois» dice que el servicio de seguridad tiene una pista de los organizadores civiles de las manifestaciones militares de estos días y estudia la cuestión de si los organizadores o las agrupaciones deben ser perseguidos.

Nancy.—La manifestación patriótica que tenían en proyecto para el domingo los estudiantes, se ha aplazado por temor a que hubiera incidentes con los afiliados a la Confederación General del Trabajo.

En la Cámara francesa
El diputado socialista Valland ha interpelado en la Cámara de Gobierno sobre la prohibición de las manifestaciones proyectadas para el domingo próximo.

El ministro del Interior dice que para evitar conflictos fueron prohibidas las manifestaciones en la vía pública contra el servicio de tres años, pero que los mítines se celebraron libremente.

La Exposición de ganado

Don Alfonso visitó esta mañana la Exposición Nacional de Ganados, examinando con detenimiento todos los ejemplares presentados.

Villaurrutia

Ha cumplimentado a don Alfonso el embajador de España en París marqués de Villaurrutia.

La epidemia de tifus

El ministro de la Gobernación ha conferenciado detenidamente con el gobernador civil y el delegado de Sanidad, ocupándose de los estragos que hace la epidemia de tifus.

El señor Alba se muestra dispuesto a poner fin a esta situación, pues si bien es cierto que la epidemia no se propaga, no acaba de desaparecer, por lo cual habrá que trasladar al campamento de desinfección a familias enteras de los barrios bajos.

Candidato

Para la vicepresidencia vacante en la Mesa del Congreso, se designa al señor Roselló.

Dimisión rechazada

El Gobierno ha acordado por una mayoría de 381 votos rechazar la dimisión presentada por don Pío Gullón, del cargo de presidente del Consejo de Estado.

Gran Hotel del Comercio

Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndolo a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, lo mejor de

COMISIONISTA

Se necesita uno de inmejorables referencias, bien relacionado con el comercio y que pueda facilitar una garantía, para concederle la representación, con depósito de uso de las más afamadas máquinas de escribir existentes y de primer orden. Ofertas a las iniciales O. S., Apartado 335, Barcelona.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista
Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.
Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.ª.
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

Tienda de ropa blanca

«LA CANASTILLA DE ORO»
CORT-REAL, 9.—GERONA
Temporada de verano
Gran surtido vestidos desde calzar hasta la edad de 7 años. Gran baratura en blusas últimos modelos.—Enaguas, camisas, pantalones cubre corsés etc.—Equipos para novia, gran surtido. Juegos mesa gran variedad.—Juegos cama diversos gustos. Vestidos para bautizos desde 10 a 500 pesetas.—Canastillas para recién nacidos.—Encargos para confecciones especiales. No comprar sin visitar antes esta casa.

Dr. F. COLL TURBAU

MÉDICO DEL HOSPITAL
(Servicio de Cirujía)
Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública
Cirujía general y enfermedades de la mujer
CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y 5 y media.—Días festivos de 10 a 12.
Gerona, Força, núm. 4, piso 1.ª-2.ª (Frente a la Administración de Correos)

CAMBIOS

Facilidades por la casa viuda de Mateu

Día 24 de Mayo de 1913

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Obligaciones contado

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Bonos reformados de Barcelona

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

División Provincial de Barcelona

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Ferrocarril de Villalba y Segovia

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Almoxarfa de Valencia y Tarragona

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Huaca de Francia

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Mines San Juan Abadessa

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Tarragona Barcelona y Francia

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50	100'60
500	4 1/2	70'85	70'91

Madrid, Zaragoza y Alicante serie A.

Capital nominal	Interés anual	Dinero	Papel
500	4 1/2	25'78	25'70
500	4 1/2	25'78	25'81
500	4 1/2	100'20	100'35
500	4 1/2	100'50</	

HORARIO DE FERROCARRILES

Linea de Barcelona á Francia por via Interior

FERROCARRIL DE GERONA A OLOT				Trenes descendentes										Trenes ascendentes														
				Septiembre 1912					Septiembre 1912					Septiembre 1912					Septiembre 1912									
Salen de Olot	2 45	5 18	11 42	14 38	17 37	20 34	Port-Bou	Figueras	Figueras	Gerona	Surponte	Barcelona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	Salida de Gerona	
Llegan a Gerona	5 13	8 22	14 31	17 04	18 15	20 43	8 40	11 17	13 44	16 11	18 38	21 05	23 32	26 00	28 27	30 54	3 21	5 48	8 15	10 42	13 10	15 37	18 04	20 31	22 58	25 25	27 52	30 20
Salen de Gerona	5 40	9 42	15 26	18 15	19 43	21 11	9 15	11 52	14 19	16 46	19 13	21 40	24 07	26 34	29 01	31 28	4 05	6 32	9 00	11 27	13 54	16 21	18 48	21 15	23 42	26 10	28 37	31 04
Llegan a Olot	8 41	12 08	18 27	20 43	22 11	23 39	10 10	12 47	15 14	17 41	20 08	22 35	25 02	27 29	29 56	32 23	5 00	7 27	9 54	12 21	14 48	17 15	19 42	22 09	24 36	27 03	29 30	31 57

FUNERARIA DE Francisco de A. Matás
La Neotafia
 CORT-REAL, 18.-GERONA.
 Se encarga con esmero de avisar para Viáticos, entierros, funerales, traslado de restos á todas partes.
 No hay quien pueda competir con sus precios actuales.
 No fiar de ciertas recomendaciones á otra casa.
 Llamad directamente á **La Neotafia**
Hotel Restaurant MASAGUER
 BARCELONA
 Casa de completa confianza.

SEGUROS L' ABEILLE
 Agentes Generales para la Provincia señores **FONT y BURCH**
L' Abeille SEGUROS CONTRA INCENDIOS - FUNDADA EN 1857 - Autorizada en España por Real orden de 11 de Julio de 1911
L' Abeille SEGUROS SOBRE LA VIDA - FUNDADA EN 1873 - Autorizada en España por Real orden de 4 de Octubre de 1911
L' Abeille SEGUROS CONTRA LOS ACCIDENTES - FUNDADA EN 1881 - Autorizada en España por Reales órdenes de 3 y de 21 de Agosto de 1911

Capital Social: Fr. 12.000.000
 Capital desembolsado Fr. 3.000.000
 Fondos disponibles 12.650.000
 Primas a cobrar en los años siguientes 54.900.000
 Garantías de la Compañía: Francos 70.559.000

Desde 1857 L' ABEILLE-INCENDIOS ha pagado por siniestros la cantidad de francos 128.874.000.

Capital Social: Fr. 4.000.000
 Capital desembolsado Francos 1.000.000
 Capitales asegurados desde su fundación: Francos 580.000.000

PRINCIPALES OPERACIONES - SEGUROS -
 Vida entera - Mixto - Rentas vitalicias

Oficinas en Gerona: Minali, 2 y Ferrerías Volles, 14

Excelente Licor DRINKGOD
 y Anís superfino "EL AGUILA"
Hijo de Nicolás Regas
 PUENTE MAYOR - GERONA.
 Depósito en ésta: Deulonder, Fius y Comp.

VINO DE PEPTONA
ORTEGA
 para CONVALESCENTES y PERSONAS DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. La apteada, suave digestiva, sencilla, sana, riquísima, etc.
 LOS ANÉMICOS deben tomar el vino ferruginoso, que tiene las propiedades del selenio, más la reconstituyente del hierro.
 Modélica de Gerona en el 21 Congreso Internacional de Higiene y otras Exposiciones Internacionales de Bruselas y Ginebra.

¡Fumadores!
 Premiado en la Exposición Universal de Paris en 1909 y en la de Barcelona en 1888
ES EL MEJOR PAPEL

GRAN ZAPATERIA ALVAREZ
 de **Fernando Freixas**
 GRANDES NOVEDADES para señora y caballero
 Surtido extraordinario de calzado de todas clases y precios.—Pielas elegantísimas para la confección a la medida.
 ULTIMA MODA. Color encarnado
 No comprar sin visitar este acreditado establecimiento
PROGRESO, 8.-GERONA

FUMADORES:
 Si queréis conservar vuestra salud **PAPEL JORDÁ** pedid siempre el acreditado
Papel Jordá
Imprenta y Librería del Carmen
 Calle de Ciudadanos, 20.-GERONA.
 Imp. res. comerciales.—Tarjetas de visita.—Esquelas.—Recordatorios.—Carnets de lujo, etc.
 Libros de texto.—Obras religiosas.—Resmillería y sobres.
 Gran surtido en postales.—Objetos de escritorio.—Artículos para regalo

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS
 Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal
 De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS
 Cort-Real, núm. 17.-GERONA.—Teléfono, núm. 65.

Chocolate de la Trapa
 FABRICADO POR **LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES**
 - VULGO - **TRAPENSES**
 de San Isidro en Venta de Baños -
 Paquetes-pastillas Pesetas
 1.ª marca: Chocolate de la Trapa... 400 gramos 14,16 y 24 1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
 2.ª marca: Chocolate de Familia... 400 14 y 16 1'50, 1'75, 2 y 2'50.
 3.ª marca: Chocolate Económico... 350 18 1 y 1'25
 Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de marienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el empaque. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales Almacenes.

Mellin's Food
 La Emperatriz de Alemania ha certificado que el MELLIN'S FOOD, fué usado con el mejor resultado por los jóvenes príncipes, hijos de la Imperial Majestad el Emperador y la Emperatriz.
Naturaleza feliz
 Este niño, es uno de los cuatro hijos de familia que todos han sido criados, desde su nacimiento con los ALIMENTOS de Mellin. Su padre dice: «Sería difícil encontrar cuatro niños de constitución más fuerte y de naturaleza más feliz» y prodiga como otros miles de padres agradecidos las mejores alabanzas de los ALIMENTOS de **MELLIN**
 ¿Está vuestro hijo de mal humor, triste, impaciente, todo menos alegre y contento? Vea lo que los **Alimentos de Mellin** pueden ayudarle, tomados ya con leche o bien en la sopa, caldo, etc., etc.
 Pedid hoy mismo muestras a los depositarios al por mayor en Barcelona, los Sres. Vicente Ferrer y C.ª, J. Segalá, Rambla de las Flores, 4.—Dr. Andreu, Hijo de J. Vidal y Ribas S. en C.ª, J. Viladot, J. Uriach, Moncada, 18, Rodés y Zaragoza, Notariado, 3 y 5.
 De venta en las principales droguerías y farmacias de España.

El dolor de cabeza **Desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA DEL DOCTOR CALDELL**
 La Hemicranina es notabilísima, no solo con los casos de jaqueca rebelde, sino en la cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias a frigori (causadas por el frío), intercostales, anémicas, en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Disfagia de los tuberculosos, Dismenreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite por 3'50 pesetas caja.—ARENAL, 15, y PUERTA DEL SOL, 2.—MADRID.